

TOUS ÉGAUX : POUR UN MONDE DE PAIX



PAYS DE LA LOIRE
COOPÉRATION
INTERNATIONALE

TANDEM SOLIDAIRES
FRERES ET SOEURS D'EUROPE

LA MAISON DE
L'EUROPE
LE MANS-SARTHE

Qu'est-ce qu'un Tandem Solidaire ? Un tandem solidaire est un partenariat entre un établissement scolaire (de la maternelle au lycée) et une association qui développent un parcours pédagogique durant l'année scolaire visant à ouvrir les élèves sur le monde et à renforcer leur engagement en faveur des Objectifs de Développement Durable.

Introduction aux valeurs européennes

Le jeudi 11 décembre 2025, la Maison de l'Europe est intervenue pour la deuxième fois au sein de l'école Georges Jean de Courdemanche dans une classe de CP. Un animateur et trois volontaires européennes étaient présents pour assurer le déroulé de l'après-midi qui s'est organisé en plusieurs temps :

→ Le premier temps était consacré à un jeu coopératif où l'hymne européenne était diffusé, et chaque fois qu'elle s'arrêtait les enfants devaient imiter un mot prononcé par une des volontaires. (l'amour, respect, école, santé, famille, partager...).

→ Le deuxième temps a été le visionnage d'une vidéo réalisée par l'UNICEF sur les droits des enfants.

→ Un temps d'échanges a ensuite été consacré à la suite de la vidéo dans lequel l'animateur posait une question et chaque enfant y répondait en tenant une mascotte dans les mains pour amener la discussion sur les droits qui existent en tant qu'enfant. Dans la foulée, les enfants ont continué à réfléchir en collectif sur le livre qu'ils vont créer, et commencer à construire l'histoire.

→ Enfin un dernier temps de dessin était accordé à partir de mots donnés par les enfants eux-mêmes pour continuer sur la lancée de construction du livre.



Ce projet permet aux enfants de s'ouvrir à la diversité, aux autres et de travailler sur le vivre ensemble dès le plus jeune âge, en mettant en avant l'Union Européenne et ses valeurs. En parallèle, l'école renforce ses liens avec les partenariats internationaux déjà engagés avec la Belgique et le Bénin via la mascotte Ama, à travers des échanges autour de la paix, la mémoire, la justice et l'égalité. Dans une démarche de solidarité internationale le projet montre aux élèves qu'ils peuvent agir et comprendre le monde qui les entoure.

L'objectif pour la suite est de continuer la construction du livre, de créer une webradio et d'amener progressivement le sujet de l'esclavage et du devoir de mémoire qui font partie des sujets travaillés durant cette année.



Qu'est-ce que la Maison de l'Europe ?



Fondée en 2008, la Maison de l'Europe est un lieu de découverte, d'échanges et de rencontres autour de l'Europe. La mission de l'association est de sensibiliser et informer les Sarthois et les Sarthoises à la citoyenneté européenne mais aussi de rendre les projets européens locaux plus nombreux, plus accessibles et au bénéfice des populations.